



UNIVERSIDAD SE IMPARTE EN PONFERRADA Y LA MEDIA ES DE SIETE ALUMNOS

# León se queda sin Agroalimentaria y ocho carreras siguen 'en el aire'

■ Geografía podría suprimirse en dos años y el resto fusionarse o compartir recursos

Ical/A.T.G./E.F.G. Valladolid/León

El consejero de Educación, Juan José Mateos, presentó ayer al Consejo de Universidades de Castilla y León su propuesta de actuación sobre el mapa de titulaciones y que contempla la eliminación de cuatro titulaciones en la comunidad el próximo curso y dos en el 2014/2015.

La Universidad de León (ULE) se queda a partir de septiembre sin Ingeniería Agroalimentaria -que ha contado con una media de siete alumnos de primer curso- y que se imparte en Ponferrada. Además, se plantea la posibilidad de que Geografía y Ordenación del Territorio -el ingreso es de 14 alumnos- también deje de ofertarse en el 2014/2015 aunque, en todo caso, hay que aclarar que los alumnos de estas carreras en los campus universitarios leoneses podrán terminar su titulación en estas mismas instalaciones.

Agroalimentaria se suprimirá el próximo curso pero el futuro de otras ocho carreras sigue 'en el aire'. Geografía podría eliminarse en el 2014/2015, mientras que el resto de titulaciones tendrían que fusionarse entre sí o compartir recursos y asignaturas troncales.

La propuesta inicial es que la Junta declare de interés especial para la comunidad y garantizar así su continuidad la carrera de Lengua Española y su Literatura, Historia del Arte e Historia compartirán recursos al igual que Ingeniería Minera lo hará con Ingeniería de la Energía y se fusionará Agroambiental con Ingeniería Agraria y del Medio Rural.

Asimismo, las universidades de León y Salamanca tendrán que trabajar para ponerse de acuerdo y ver quién ofrece en el curso 2014/2015 los estudios de Ingeniería Geomática y Topografía.



Juan José Mateos.

➤ **Propuesta**  
La ULE y Salamanca deberán acordar quién oferta Topografía en el curso 2014/2015

obstante, estos dos últimos títulos ya no se imparten el presente curso por la ausencia de alumnos.

Asimismo, en el 2014/2015 no ofertará plazas el Grado de Geografía y Ordenación del Territorio (ULE en León), ni en Salamanca, en beneficio de la de Valladolid, de tal forma que Geografía solo se impartirá en la institución vallisoletana pero en el curso 2014/2015, una vez que se hayan ordenado los estudios, en el caso de Salamanca Humanidades se transformará en otra titulación

PROYECTO DE MAPA DE TITULACIONES UNIVERSITARIAS

Campus	Titulación	Media alumnos 2010-2013	Propuesta
Burgos	Ingeniería Obras Públicas Transportes y Serv. Urbanos	0	Eliminación 2013-2014
	Español: Lengua y Literatura	13,7	Especial interés para la CCAA
	Geografía y Ordenación del Territorio	13,7	Eliminación 2014-2015
León	Ingeniería Agroambiental	10,7	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Agraria y del Medio Rural	19,7	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Minera	14	Modificación 2014-2015
	Lengua Española y su Literatura	21,7	Especial interés para la CCAA
	Historia del Arte	23,3	Modificación 2014-2015
Ponferrada	Ingeniería Geomática y Topográfica	12,7	Único campus en 2014-2015
	Ingeniería Agroalimentaria	7	Eliminación 2013-2014
	Ingeniería en Geomática y Topografía	9,3	Único campus en 2014-2015
Ávila	Ingeniería Civil	25	Modificación 2014-2015
	Ingeniería de la Tecnología de Minas	10,7	Modificación 2014-2015
Béjar	Ingeniería de Diseño y Tecnología Textil	0	Eliminación 2013-2014
	Ingeniería Mecánica	23,3	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Electrónica Industrial y Automática	18,3	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Eléctrica	21	Modificación 2014-2015
Salamanca	Estudios Hebreos y Arameos	3,7	Modificación 2014-2015
	Lenguas, Literaturas y Culturas Románicas	18	Modificación 2014-2015
	Estudios Italianos	9,3	Modificación 2014-2015
	Estudios Portugueses y Brasileños	7,7	Modificación 2014-2015
	Estudios Árabes e Islámicos	20	Modificación 2014-2015
	Estudios Franceses	31,7	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Geológica	17	Modificación 2014-2015
	Geología	17	Especial interés para la CCAA
Estadística	16,3	Modificación 2014-2015	
Zamora	Geografía	13	Eliminación 2014-2015
	Humanidades	13	Transformación otra titulación
	Ingeniería Agroalimentaria	12,3	Modificación 2014-2015
	Ingeniería Informática en Sistemas de Información	13,7	Modificación 2014-2015
Palencia	Ingeniería Agrícola y del Medio Rural	17	Modificación 2014-2015
	Ingeniería de las Industrias Agrarias	25	Modificación 2014-2015
Soria	Ingeniería Agrícola y del Medio Rural	7,7	Eliminación 2013-2014
	Relaciones Laborales y Recursos Humanos	10	Modificación 2014-2015
	Estadística	8,3	Modificación 2014-2015
Valladolid	Estudios Clásicos	13,7	Modificación 2014-2015
	Matemáticas	23	Especial interés para la CCAA
	Ingeniería Sistemas Electrónicos	18	Modificación 2014-2015
	Ingeniería de Telemática	34,3	Modificación 2014-2015

FUENTE: Consejería de Educación

ICAL

REACCIONES

■ **Juan José Mateos**, consejero de Educación de Castilla y León

“El resumen de esta negociación es positivo”. El consejero de Educación, Juan José Mateos, que hoy comparecerá en las Cortes para explicar el mapa de titulaciones, aseguró que el resumen de esta negociación es “positivo” porque se ha hablado con universidades, consejos sociales y sindicatos. “Tengo una idea clara y es que el proyecto que llevamos se le apoya desde el ámbito universitario y social”, subrayó Mateos, quien añadió que se trata de un proceso “muy dinámico” que no tiene porque acabarse “con el listado que hemos aceptado”. En definitiva, dijo, se trata de que salga de ello un sistema universitario “mejor” con más oportunidades. \*

■ **José Ángel Hermida**, rector de la Universidad de León (ULE)

“Aspiro a que esta remodelación fortalezca la Universidad”. El rector asegura que ha recibido “con tranquilidad, porque no hay muchas sorpresas” el mapa de titulaciones planteado por la Consejería. La titulación suprimida, recuerda, no ha tenido más de siete alumnos en los últimos tres cursos y para las que se abre un escenario de transformaciones “habrá que proponer cuestiones para hacerlas más atractivas”. Va a haber cambios en muchas titulaciones, subraya, y es previsible que esta misma mañana adelante las líneas de trabajo que seguirá la ULE en la comparecencia que tiene prevista ante los medios de comunicación. \*

■ **Alberto Martín**, presidente de la Junta de Estudiantes de la ULE

“Hay que atraer las carreras demandadas”. El presidente de la Junta de Estudiantes de la Universidad de León, Alberto Martín, apuesta por la mejora de la universidad y destaca la importancia de “atraer titulaciones atractivas y que sean demandadas por los jóvenes”. Para Martín, el futuro de la ULE es construir una universidad que atraiga a estudiantes gracias a su oferta de grados y asegura que sería importante que la ULE “vendiera” bien sus carreras y las posibilidades de futuro y de salida laboral que existen en cada uno de los casos. Considera esencial que la ULE se modernice y no caiga en los mismos “errores” que hasta ahora. \*

Salamanca las que tengan que llegar a un acuerdo que puede pasar porque la titulación sea compartida entre las dos universidades, por ejemplo, indicó el consejero.

Además, Mateos aseguró que muchas titulaciones van a cambiar “sustancialmente” y el proceso ha de ser “dinámico” porque, advirtió, hay que ser capaces de modificar titulaciones para dar “mayor agilidad y flexibilidad”.

Del mismo modo, en el proyecto de mapa de titulaciones también se

incluyen el resto de titulaciones que tienen en el compromiso de modificación en el curso 2014/2015 mediante el proceso de compartir créditos, fusionarse o crear una titulación conjunta en los términos que estipula el borrador de decreto de ordenación.

Así, además de las ya citadas en la Universidad de León entran en este compromiso las titulaciones de Ingeniería Agroambiental, Agraria y de Medio Rural, Ingeniería Minera, Historia del Arte e Historia. \*